

DIARIO BALEAR

del miércoles 7 de Abril de 1824.

S. Epifanio Obispo.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

INGLATERRA.

Londres 21 de febrero.

Los griegos han establecido por fin su independencia despues de ocho años de lucha señalados por una serie de triunfos, y es probable que las potencias de Europa la reconozcan. Sin embargo, no debe estrañar el público que el Senado griego haga por contraer un empréstito para poder concluir felizmente tan noble empresa. En su consecuencia, y en virtud de sus poderes, ha elegido el poder ejecutivo á los Srs. Juan Orlandos y Andres Luriot, autorizándolos para tratar en los términos, condiciones y garantías que crean convenientes.

El empréstito de 8000 libras esterlinas ha sido aprobado bajo el interes de 5 por 100, á pagar todos los años en dos plazos, en Londres en la casa de Mrs. de Loughnau, Son y Obrien, sin descuento alguno.

Las propiedades de la nacion griega, los derechos de las aduanas, el producto de las salinas y de la pesca quedan especialmente hipotecados para el pago de este empréstito.

Idem 26.

El empréstito griego va tomando mucho crédito, y es buscado á 3 por 100 de prima.

Algunos papeles de esta mañana anuncian que el ministerio tiene el proyecto de encargar al lord Exmouth el mando de una nueva espedicion que va á dirigirse inmediatamente contra Argel. Podemos ase-

gurar á nuestros lectores que no hay ni la mas mínima sombra de verdad en estos rumores que se propalan (1).

En las sesiones de las cámaras nada se ha tratado estos dias que pueda llamar la curiosidad pública.

FRANCIA.

Paris 29 de febrero.

Algunos periódicos ingleses quieren decir que la corte de Londres hará proposiciones al Gobierno frances para que le ayude á castigar á los argelinos de un modo ejemplar: los amigos de la humanidad no pueden menos de desear que se realice este proyecto. Lord Exmouth en 1816 desplegó sin duda mucho valor en el ataque de Argel; pero dejó su espedicion tan incompleta, que toda la Europa predijo lo que acaba de suceder.

Si los franceses toman ahora parte en el ataque de este asilo de piratas, es de esperar que no se contentarán con palabras engañosas. El puerto de Argel es muy estrecho, y por consiguiente muy facil de cegar volando el muelle, y sumergiendo ademas en el paso una ó dos naves cargadas de piedras: esta es la opinion de muchos marinos experimentados.

Con grande admiracion de los liberales ha redundado en beneficio de los realis-

(1) El Courier quiere aqui tomar otra vez su antiguo tono semi-oficial, pero vemos que no tiene mas carácter que cualquiera otro periódico para afirmar ó desmentir una noticia, y aun se observa que la verdad se encuentra comunmente en lo contrario de sus aserciones.

tas el cambio de las elecciones de Paris; pero el que se echa á dormir despues de un triunfo, arriesga sienpre una derrota. Velad pues, amigos del trono, vuestro enemigo no duerme, ó si finge cerrar los ojos es para burlar vuestra vigilancia; velad mas que nunca, y no olvidéis que un realista jamas ha trabajado bastante mientras le quede alguna cosa que hacer por la causa sagrada que defiende.

¡Looor eterno á los electores realistas, amigos y apoyos firmes del trono legítimo y de la verdadera libertad! Vuestra union y vuestra noble conducta han librado á la capital de la Francia de la vergüenza de ser representada segunda vez por el hombre turbulento, por el enemigo declarado de los Borbones, por el infiel mandatario que se halla en continua revolucion contra su Rey y contra esta Carta tan vociferada por sus partidarios, que quisieran que desapareciese al ver no les es provechosa á sus miras revolucionarias.

=Entre los diputados elegidos por los colegios de partido se hallan hasta el dia de hoy 173 realistas y 13 liberales; uno de estos es Mr. Foy, cuya eleccion se anulará regularmente en la Cámara de los diputados, porque deben declararse inválidos dos de los votos que ha tenido á su favor.

====

ESPAÑA.

Noticias de Méjico.

El lamentable estado en que se halla la Hacienda pública se puede conocer por lo que dijo un tal Arrillaga, titulado Ministro de Hacienda, en su *memoria provisional presentada al soberano Congreso* en 2 de junio último, que se halla impresa.

»Señor (asi principia el Ministro): los urgentisimos y momentáneos apuros del poder ejecutivo ecsigen imperiosamente los mas pronto y eficaces auxilios del soberano Congreso, para ocurrir á las indispensables necesidades, que no dan tregua, sin aventurar la suerte de la nacion, á las tristes consecuencias de la hambre del benemérito soldado, de la mortal parálisis de todos los resortes del gobierno, y de la desesperacion de los enpleados y acreedores del Estado....

«No se pueden oír los clamores de los militares, viudas y enpleados, que desde el anterior gobierno no se les pagan sus haberes, y que forman en los mas el único arbitrio de su subsistencia, sin afligirse de su lamentable situacion en medio de la imposibilidad actual de poderlos socorrer en mas de lo que se ha hecho, cuando no alcanzan todos los medios que puede haber hoy el Gobierno á cubrir á las tropas su limitado é inescusable prest. ¡Conflicto terrible que no puede menos de herir la paternal sensibilidad de vuestra Sob....!

»Las provincias en vez de auxiliarnos lamentan las mas su pobreza é imposibilidad de cubrir las obligaciones que tienen en su local. Por mas que se ha estrechado á los Intendentes para que formen y remitan estados especificados de sus actuales ingresos y cargas de ellas, aun no se han conseguido, aunque ofrecen su cumplimiento....

»Para atender á sola la lista civil y militar corriente, necesitamos mensualmente 2200 pesos....

»Las entradas en la tesoreria procedentes de la aduana de esta capital fueron en el mes de Abril de 41,300 pesos en numerario, y 13,766 en papel moneda, y en Marzo 25,332 rs. en plata, y 13,766 en papel; miserables resultados por cierto que indican la suma desconfianza y paralización del comercio, no menos que la enorme disipacion de los ingresos que debia haber.

«La renta del tabaco, que en los años anteriores fue el recurso mas pingüe de los Gobiernos que nos precedieron, ha venido poco menos que á su nulidad absoluta....

«La minería y casa de Moneda que en tiempos mas felices multiplicaban los recursos del Gobierno, hoy se los imposibilitan absolutamente....

«Señor: lo que antes de todo nos importa es convalecer y salvarnos de esta agonía mortífera que nos reduce á la dissolution del Estado, si en el momento no ocurrimos á cubrir las urgentes necesidades de las tropas, enpleados y pensionistas, cuya inópia nos amenaza las mas tristes consecuencias....

«Los Consulados foráneos se han escusado de auxiliarnos, y las Diputaciones provinciales, en lugar de mantener á los señores Diputados de este respetable Congreso, consienten en que sea reagravado el ecsausto Erario con el pago de sus necesarias dietas.»

En seguida pasa el Ministro á ecsaminar el presupuesto mensual de la lista civil y militar, y lo hace subir á 2200 pesos; y siendo el ingreso de solos 760, resulta un déficit mensual de 1440 pesos. Otra tanta cantidad dice que tendrán de déficit las provincias; siendo tal la miseria en alguna de ellas, como la de Puebla, que el Gobierno se vió precisado á sacar de allí dos regimientos, y enviarlos uno á la de Oajaca y otro á la de Veracruz para que pudiesen comer; y á una falta tan enorme de numerario quiere recurrir con un empréstito, que dice se podrá facilmente contratar en Lóndres; y concluye su memoria esponiendo los medios y condiciones que pueden al efecto adoptarse.

¡ Qué dirán al leer esto los proclamadores de la independendia mejicana!!!

AGRICULTURA.

Sobre el cultivo de los bosques en parages elevados.

Harto conocida es la suma utilidad de los bosques que coronan las cumbres de los montes y visten sus faldas. Ellos atraen las nubes, y despojándolas de una grande cantidad de calórico, se disuelvan estas en lluvias, proveyendonos de innumerables fuentes y arroyos permanentes que bañan las llanuras, y son por lo mismo el manantial de la fertilidad. Ellos son tambien por decirlo asi los directores de la electricidad, que ó la conducen y distribuyen directamente, ó forman una de las principales causas de sus modificaciones en los generales fenómenos de la naturaleza. Ellos interceptan los vientos ó á lo menos les dan otra direccion despues de haber disminuido de mucho su ímpetu, y haberlos transformado en benéficos agentes para purificar el aire, de desoladores que hubieran sido sin la po-

derosa resistencia que ellos les opusieron. No es necesario mencionar cuan inmensas ventajas ofrecen al hombre en la economia, y cuantos daños ya generales ya particulares les acarrea su descuido despues de una serie de años.

Es una observacion constante, que á proporcion de que se destruyen los bosques, el clima se hace mas dulce, en testimonio de esto citaremos todos los paises setentrionales de Europa, los cuales en el siglo cuarto de la era cristiana no presentaban todavia sino vastos y continuos bosques, casi impenetrables á los rayos del sol. Los inviernos eran mucho mas frios y largos, y gran número de vegetales que actualmente hallamos con una poderosa vegetacion en sitios muy adelantados ácia el norte, no podian entonces prosperar en las latitudes de 50 grados. La agricultura se introdujo, la industria del hombre convirtió los bosques de estension inmensa en campos sembrados, las costumbres se hicieron mas pacíficas y sociales en el mismo grado en que tambien el clima enpezó á suavizarse; y en el dia de hoy vemos en una latitud de 63 grados campos llenos de plantas cereales, al paso de que en América y Asia en una latitud de 51 grados ya no pueden prosperar por la dureza del clima, á causa de los enormes bosques de que están cubiertas aquellas partes del mundo. Estas ventajas visibles son escelentes, en atencion á sus límites y á la zona en que se halla la Europa setentrional; pero pasando aquellos límites de destruccion de los bosques, y estendiéndola tambien sobre las cumbres y faldas de los montes hasta cierta elevacion, las ventajas desaparecen por grados, y crecen en la misma progresion perjuicios incalculables. Paises enteros están espuestos á la cequedad mas obstinada y destructora, y en valde calcula el labrador sobre el tesoro que la tierra debiera rendirle al centuplo, despues de haberla bañado de su sudor. Tenemos á la vista varias provincias de nuestra España que se hallan en este último caso, por la desarreglada y casi general destruccion de los bosques; y ha llegado el tiempo en que con suma rapidez se manifestarán los daños generales, sin poder-

los nunca mas remediar, si el gobierno no dirige sus miras benéficas sobre este ramo tan inportane.

En la zona tórrida hacen los grandes bosques el extremo grado de calor mas suportable, como vemos en Abisinia y en muchos paises de la América. Es tambien una observacion constante, que los paises destituidos de bosques estan mucho mas espuestos á los daños del granizo; como asimismo á los de vientos inpetuosos, que á veces llegan á ser el azote de ciertas tierras, sin esperanza de libertarse de ellos. Citaremos en prueba de esto un solo egenplo. El grande bosque que atraviesa toda la Carnia hasta la Croacia turca fue en gran parte destruido, y los vientos del nordeste que antes eran muy poco considerables y no se estendian á tan lejos, lograron tal incremento y fuerza que en el dia se hacen á veces comparables á los uracanes por su fuerza, y mas temibles por su duracion, que por lo regular es de tres dias en el invierno, y vuelven por intervalos de algunos dias. Todo un terreno de una estension de muchas leguas está ya reducido á un verdadero desierto, habiéndose los vientos llevado toda la tierra, dejando solo las rocas peladas; y lo peor es que otros pueblos vecinos que antes no conocian el furor de estos vientos, empiezan ahora á experimentar sus efectos desoladores.

La Francia, Inglaterra, Alemania, Suiza y otros paises de Europa han tomado desde mucho tiempo en consideracion el inportante ramo del cultivo arreglado de los bosques, y los gobiernos se ocupan seriamente en conservarlo por medio de sabias leyes. Cada distrito tiene sus autoridades conservadoras con sus dependientes encargados de velar sobre el fomento y el cuidado de este ramo. Tienen estos sus propias escuelas en que aprenden la geometría y la historia natural en cuanto es necesaria para conocer bien el cultivo de los arboles silvestres, sus enfermedades, los medios para prevenirlas, los animales que les causan daño, el modo como conocer al golpe de vista sobre poca diferencia el peso por la madera que un arbol pueda dar. y juzgar de su altura y demas señales exteriores de su edad;

y asi determinar y ordenar, cuales árboles se puedan cortar para los consumos domésticos de los pueblos vecinos, con arreglo á las ventajas presentes y venideras para el mantenimiento inportante del bosque. Los gastos indispensables para los enpleados, lejos de ser en agravio del erario, se sacan de las ventajas que este ramo produce en beneficio del estado y del comprador mismo, con un sobrante considerable.

Palma 6 de Abril.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 6 PARA EL 7.

Parada y Sargento de hospital M. P., hornabeque Artillería, capitan de hospital y provision el agregado al E. M. de esta plaza D. Francisco Vallespir. =Socios.

AVISOS.

El jueves prócsimo sin falta sale para Tarragona el javeque mahonés nonbrado el Gallo, su capitan Francisco Riudevets, el que admite cargo y pasajeros, en casa del Consul de S. M. Sarda frente el convento de S. Francisco de Paula darán razon de él.

En los dias 8 y siguientes se hará encante de sombreros de todas calidades en la tienda inmediata á la curia de los Canónigos, en la plaza de Cort á precio equitativo.

CAPITANIA DEL BUERTO.

Enbarcaciones fondeadas en el dia 5 del corriente.

De Barcelona en 3 dias el laud el Angel de la Guarda del patron José Seguí en lastre. =De id. en 3 dias el laud el Angel de la Guarda del patron Gabriel Roca en lastre. =De Mahon en 3 dias el javeque S. José del patron Sebastian Jaime con trigo y balija.

CON SUPERIOR PERMISO.

INPRENTA DE FELIPE GUASP.